
 

 

 

 

 

今年の冬は、積雪が少ない上に、異常ともいえる暖気で、ウインタースポーツにはたい

へん不利な環境だったと言えるでしょう。そのような中、保護者の皆様におかれましては

スケートリンク造成やスキー道具の搬出入、スキー授業の指導のお手伝いなど、多大なる

ご協力をいただき、心より感謝申し上げます。特にリンク造成・維持作業では、少ない雪

のため、白いペンキを混ぜて散水したり、なかなか下がらない気温の日は、時間を調整し

ながら作業したりとたいへんなご苦労をおかけしました。おかげで１2 月中に完成し、記

録会まで快適に使用できたことは、ほんとうにありがたかったです。 

そのような保護者の皆様のご協力があって、何とか予定通り、全ての活動を行うことが

できました。外に出ることが億劫になるこの季節、子どもたちがそれぞれ目標をもって、

寒さに負けず頑張る姿がみられ、技術的にも体力・精神的にも「強（三学期の漢字）」く

なれたと思います。ありがとうございました。来シーズンも変わらぬお力添えをよろしく

お願いいたします。 

 

 昨年 12 月 1 日に行われました全体懇談でのご意見の中に、外部講師をもっと増やして

ほしいというお話がありました。学校ではこれまで、交通安全教室や防犯教室、スマホケ

ータイ教室、防災学校、着衣水泳などの安全教育や租税教室、出前落語講座、全校器楽、

獅子舞伝承などで外部講師をお願いしていましたが、ご意見を受けて、3 学期は積極的に

外部講師活用に努めました。1 月 18 日の人権教室では、帯広人権擁護協議会より 2 名の

講師に来ていただき、人権やいじめについて学びました。また、2 月 6 日、9 日のスキー

学習では、忠類白銀台スキースクールより指導員の方それぞれ 1 名をお願いし、高学年の

技術向上のため丁寧にご指導いただきました。そして、先日の 2 月 20 日には本校出身の

オリンピック選手、福島千里さんより、走り方の指導をしていただきました。やはり普段

顔を突き合わせている学校の先生とは違い、初めて出会う先生のお話は子どもたちにとっ

て新鮮で、専門的であるが故に説得力があり、心に残る体験となることは間違いありませ

ん。 

 今後も、様々な活動において必要に応じて外部講師の活用に努め、子どもたちの豊かな

学びにつなげていきたいと思います。よろしければ保護者の皆様からも、「こんな人いま

すよ」など、外部講師についての情報があれば、お寄せいただけるとありがたいです。 

（校長 笠原 聡） 

開校 明治 34（1901）年 

糠内学園 幕別町立糠内小学校 

No.11 令和６年２月21日発行 



 １月３１日にスケート記録会を行いました。今年は冬休み

初日にスケートリンクが完成し、オープンすることができま

した。3学期に行ったスケート学習の日は天候に恵まれ、各

自の目標達成に向けて努力している子どもたちの様子が見ら

れました。 

 記録会では、保護者の皆さんのたくさんの応援をいただき、

子どもたちは普段の練習以上に全力で滑りました。自己ベス

トを更新した児童も多くいました。寒い中ご覧いただきあり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 スケート記録会の翌週、ウインタースポーツ第 2弾として、

２月６日と９日にスキー学習を行いました。2年生以上はグル

ープ練習、1年生は児童一人一人に指導者の方がつき、指導い

ただきました。今回は外部講師の方もご指導くださいました。

子ども達は滑る度に上達し、楽しく滑りました。 

 今年も、多くの保護者の皆様が指導者としてご協力くださっ

たおかげで安全で実りあるスキー学習となりました。 

 来年度、本校に入学予

定の 2人が一日体験入学

として２月１４日に来校

しました。 

 低学年教室では 1・2年生と一緒にジャンプロ

ケットを作り、ロケットを飛ばして遊んだり、全

校での集会に参加したりしました。最後は、低学

年と一緒に給食も食べました。2人とも楽しかっ

たようです。 

 今年の講演会はヴァイオリンとピ

アノの演奏会を兼ねて 1月２６日に

行われました。小中学生も参加し、素

敵な時間を過ごすことができました。 

 １月１９日、吉本養護教諭から手洗いの仕方について保健指導が

行われました。特殊な道具を使って洗い残しを確認し、子ども達が

手洗いの大切さを感じ、手洗いの仕方を改善しようとする姿が見ら

れました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

節分集会
 ２月１日、全校で児童会主催の節分集会を行いました。集

会は、児童会三役の節分マメ知識の紹介から始まり、各委員

会が企画したレクリエーション、「追い払いたい鬼」の発表、

豆まきの順で行いました。 

 レクリエーションを担当した学習委員会は節分に関するク

イズを保健体育委員会は「レンジ鬼」を企画しました。どち

らの委員会も工夫した企画で、みんなで楽しむことができま

した。子ども達の追い払いたい鬼は、「だらだら鬼」「忘れ

物鬼」など、自分を客観視しているものが多かったです。 

 １月１８日に人権擁護委員による人権教室を行いました。

低学年は人権カルタを使い、優しさについて学習を深めまし

た。中・高学年は、いじめに関する実話をもとに作られた絵

本「わたしのいもうと」の読み聞かせを通して、児童たちは

いじめが人の命をも奪ってしまう行為であり、してはならな

いことだと改めて感じることができました。 

冬休み作品発表会
 １月１８日に、冬休み作品発表会を行いました。実体験を

もとにした作品、親子で一緒に取り組んだ作品、大型の工作

など、作品は力作揃いでした。子どもたちの発表を聞き、作

品作りのきっかけや作品に対する思いなどを知ることができ

ました。また、発表を聞いていた子どもたちは、作品に関わ

る質問をしたり作品のよいところを述べたりしました。 

 準備や進行は学習委員会が担当し、スムーズな進行ができ

ていました。 

 アメリカ大リーグ、ロサンゼルスドジャースの大谷翔平選手から

いただいたグローブが糠内小学校にも届き、１月１９日にお披露

目しました。「野球しようぜ！」のメッセージカード付きで、

早速児童がキャッチボールを楽しんでいます。 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２学期にご協力いただきました、糠内学園・学園・学校評価の

本校分の結果と考察がまとまりましたので、お知らせいたしま

す。（学園全体の結果は、２月１９日に配付されております） 

 前期に比べると全体的に平均値は上昇しております。今回は、

評価が特徴的だったものと自由記述について掲載いたします。 

 なお、（  ）内の数値は、前期→後期です。 

◎前期と比較して評価が上がった項目（保護者分） 

No.２ 児童は、学校の授業がよくわかる、と感じている。 

 （3.1→3.6） 

No.３ 児童は、学校（先生）が、話をよく聞いてくれる、と 

   感じている。（2.8→3.3） 

No.８ 学園・学校は施設設備等の点検や避難訓練等を通して、 

   安心安全な学園・学校づくりに努めている。（3.3→3.6） 

No.10 学校は、ＰＴＡ活動や地域活動等の充実を図り、保護

者・地域との連携を深めている。（2.6→2.9） 

No.13 学校（先生）は、教育相談や進路相談等により児童 

   理解に努め、児童に寄り添った児童指導を行っている。 

  （2.9→3.3） 

 全 16 項目中 10 項目で評価が上がり、４項目で下がりました。

授業や児童への対応、学校と保護者・地域との連携について丁寧

に進めてきた成果であると考えます。 

◎評価が低かった項目（保護者分） 

No.７ 学園・学校は健やかな体の育成をめざし、体力・運動 

   能力の向上や食育推進に努め、生活習慣の指導を十分行っ 

   ている。（3.3→2.9） 

No.14 学校（先生）は、外部講師や訪問施設等、地域の教育 

   資源を積極的に活用し、効果的な教育活動に努めている。  

   （3.1→2.9） 

 ２ポイント台の評価項目は、体力向上や生活習慣の指導、外部

講師や地域の教育資源の積極的な活用でした。３学期に行われる

手洗いの指導や、スキー学習等での外部講師の積極的な活用を、

３学期から進めております。 

◎自由記述より 

・本日の全体懇談が、とても有意義で楽しかったです！ 

 いつもご協力いただき、ありがとうございます。今後も学校と保護者・地域がより協力できる体制を整備し

ていきます。 

・親の前と生徒の前で担任の先生の態度が違うと聞いたことがあります。もし本当であれば生徒も親も不審に

思うのでやめた方がいいのでは？と思います。 

 ご意見ありがとうございます。事実を確認した上で、対応してまいります。 

・12 月の全体懇談は新しいスタイルで行われて、みんなでこれからの PTA のあり方を考えるいい機会にな

りとても良かったです。ありがとうございました。また次回もあの様な形式の懇談会にするのであれば、事前

に言っておいてもらえると普段思ってる事などを余裕を持って考えれるかもしれないなと思いました！せっ

かくいい機会をもらったのに、あの場で急に「全体を通して思っている事を出して下さい」ってなると焦って

（？）あまりたくさん意見が出せなかった気がします。また他に思いついたら、連絡帳等で書いてもいいんで

すが。 

 ご意見ありがとうございます。 今後 も保護者の方々のご意見を聴く機会を設定したいと考えております。

また、お気づきになった点がございましたら、いつでもお知らせいただけると幸いです。 

  

学園・学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。 

３月の行事予定 
 
 1日（金）6年生を送る会 

安全点検日・定時退勤日 

 ４日（月）ＣＩＲ 

 ６日（水）職員会議 

 ７日（木）１３：５０下校 

８日（金）スワディ号 ＣＩＲ 

１１日（月）ＣＩＲ 評価業務 

      １３：１５下校 

１２日（火）全校朝会 評価業務 

      １３：１５下校 

１３日（水）ＣＩＲ 

１４日（木）縦割り班給食 

１３：５０下校 

１９日（火）大掃除 まくべつ教育の日 

 あっちこっち紙芝居 

２０日（水）春分の日 

２１日（木）大掃除 離任式 定時退勤日 

１３：５０下校 

２２日（金）卒業式・修了式 

２５日（月）職員会議 

 ＰＴＡ総会・送別会 

＊３月２７日（月）から４月７日（日）

まで、年度末・年度始休業です。 

＊令和６年度の着任式・入学式・始業式

は、４月８日（月）です。 


